



Volksschulen

Protokoll

1. Sitzung Elternrat (ER), PST Lysbüchel
21.10.2021, 19.00-20.30 Uhr, Aula

2021 / 2022

„Willkommen im ER“ im Namen des bisherigen Vorstands und der Vertretung der Schule; Marianne Wetter (Delegierte KG), Andrea Zimmermann (Delegierte PS), Christian Engels (Delegierter SL).
anwesend: 17, entschuldigt: 5, unentschuldigt: 5
Abmeldungen zukünftig bitte vorgängig an den Vorstand des ER.

ER-Clip Filmvorstellung; Dank fürs Herstellen durch Arbeitsgruppe im Schuljahr 2020 / 2021. Hoffnung, dass es nach langen Corona-Unterbrüchen gelingt, die Zusammenarbeit Schule-Eltern neu zu lancieren. Grosses Interesse der Schule und etlicher Eltern. Wer Lust hat, ist herzlich eingeladen zum Mitwirken an einer guten, lebendigen Zusammenarbeit!

Vorstellungsrunde Name, Kinder in KG/PS, bisher/neu im Elternrat (je rund 50%).

Webseite Ist in Umgestaltung, soll für Eltern rasche Orientierung bieten, Inhalte liegen tw. bereits vor, Foto von heute soll ergänzt werden. Unterhalt der Webseite durch ICT-Verantwortliche der PS, **Sabrina Bäschlin**.

→Einige Anpassungen sind bereits online sichtbar.

Email-account elternrat.lysbuechel@edubs.ch ist aktiv, soll immer mehr genutzt werden für Anfragen an den ER allgemein, an den Vorstand oder ans Präsidium. Verantwortlich für die Triage/Weiterleitung:
Janine Egger, Treccy Fernando Infenta

Infos Schulleitung Entwicklung Volta Nord: Bautätigkeit beeinflusst gesamten Schulbetrieb weiter über die nächsten ca. 8 Jahre.
Informationen Quartierentwicklung: www.voltanord.ch
Sicherheit Elsässerstrasse/Beckenweg: Schule ist regelmässig im Gespräch mit Polizei und Arealverantwortlichen. Zuständigkeiten/Verantwortungen sind sehr kompliziert. V.a. im Beckenweg wegen Bautätigkeit tw. sehr unübersichtliche, gefährliche Durchgangssituation. Manchmal aber dennoch sicherer als an der Elsässerstrasse, wenn dort wegen Fahrzeugen das Trottoir zusätzlich weniger Platz lässt oder zu einem Ausweichen auf die Strasse zwingt.

→Die Verantwortung bei der Nutzung des Beckenwegs im speziellen liegt bei den Eltern. Die Schule kann ihn nicht verbieten.

→Auch grundsätzlich liegt die Verantwortung für den Schulweg per Gesetz auf Seiten der Eltern.

→Natürlich sind wir als Schule sehr daran interessiert, dass der KG- und Schulweg möglichst sicher ist und die Kinder ihn selbstständig bewältigen können.

ER-Reglement Wird allen Delegierten in elektronischer Form zugestellt.

Basler Schulblatt Kann als Jahres-Abo gratis bezogen werden. Liste lag an der Sitzung auf. Nachträgliche Bestellung möglich über Formular im Anhang.

Wahlen ER-Vorstand (Präsidium/Protokoll/Mitglieder); gewählt werden: **Jochen Wyss, Muike Limburg** (bisher), **Ritu Seifert** (neu)
Es werden noch 1-2 Personen gesucht, die gerne im Vorstand mitwirken möchten. Die Aufgabenverteilung innerhalb des Vorstands regelt der Vorstand unter sich und kommuniziert dann die Verteilung.
→ Direkte Anfragen bei Muike, Ritu oder Jochen jederzeit möglich.

2 Delegierte für den Schulrat; gewählt werden:
Anja Söll (bisher), **Melanie König** (neu)

ER-Aktivitäten: Lehm & Matsch: Das Projekt musste wegen Corona komplett pausieren. Wir möchten es neu lancieren.
Gesucht werden Eltern, die ein eigenes Interesse / Angebot in irgendeiner Form mit der Schule teilen können. → Infoblatt dazu im Anhang.
Wer aus dem ER Lust / Ideen hat, kann den Vorstand oder Christian kontaktieren. Eine Ansprechperson aus dem ER wäre sehr erwünscht.
Man kann auch ungeniert nochmals nachfragen bei Christian.

Materialschrank (Schuhschrank): Andrea Zimmermann berichtet, dass er sehr intensiv genutzt wird. Er funktioniert gut! Schuhe, Regenjacken, kl. Rucksäcke sind sehr hilfreich.

→ Eine neue Sammelaktion ist aufgegleist.

Elterncafé und Anlässe:

17.12., 8.45-9.30 Uhr, Weihnachtssingen in der Aula: Alle Eltern sind eingeladen.

→ Durchführung wegen aktueller Entwicklung leider noch sehr offen.
Es werden die dann aktuellen Corona-Massnahmen gelten.
→ Zeitlich vorverlegt, da nach der Pause die PST Volta ihr Weihnachts-singen auch in unserer Aula durchführen wird.
→ Das Elterncafé im Raum der Tagesstruktur (KG-Seite) würden wir von 07.50-08.40 Uhr bis zum Beginn des Singens anbieten.
→ Für Mithilfe Deko & Backen melden sich: Aleksandra, Ritu, Ximena, Anja, Julia, Iryna (ich hoffe, die Nennungen stimmen, man könnte hier sicher auch noch dazu stossen..)

24.-28.1.22, Tage der offenen Tür

→ Es werden die dann aktuellen Corona-Massnahmen gelten.
→ Täglich wird während der Pause ein Café geöffnet sein. Möglichkeit, dass der ER hier ebenfalls einen oder mehrere Tage mit präsent ist.
→ Wer mag, darf sich gerne bei Christian melden.

Frühling 2022, Kirschen pflücken in Ziefen (BL): Durchführung offen.
Frühling 2022, Flohmarkt: Durchführung offen.

Varia

Tötungsdelikt in der Umgebung: Die Schule war in keiner Form offiziell über den Vorfall am Wochenende vor dem Schulstart am 16. August informiert worden. In einzelnen Klassen / Situationen wurde nach Möglichkeit auf diesbezügliche Fragen von Schüler*innen eingegangen. Von Elternseite waren bisher keine Anfragen an die Schulleitung gerichtet worden.

Situation Beckenweg/Elsässerstrasse: eine Arbeitsgruppe verfasst ein Schreiben an verantwortliche Stellen (ED / Polizei / Bau) um auf die Gefahren für Primarschulkinder hinzuweisen und um Massnahmen zu bitten, die die Sicherheit erhöhen:

Muik Limburg, Ritu Seifert, Sabine Gisin, Aleksandra Wojcik

→Ein Brief an RR Conradin Cramer wurde Anfang Nov. verfasst, bereits beantwortet und Frau Doris Ilg, Stellvertreterin Leitung Volksschulen ist mit der Bearbeitung beauftragt. Eine Prüfung der Situation wird bereits mit der Schulleitung aufgegleist. Grosses Merci an die AG!

→Schreiben von Seiten der Eltern zukünftig bitte nach Möglichkeit immer mit der Schulleitung absprechen. Richtig eingehaltene Abläufe verhelfen Anliegen längerfristig meist am besten zu Erfolg.

Grüngürtel im EG beim Schulhaus: Pflöcke und Seile (Anwuchsschutz für Pflanzen) werden mittlerweile eher als Stolperfallen betrachtet. Dies deckt sich mit der Einschätzung im Kollegium.

→Pflöcke und Seile wurden nach Absprachen mit zuständigen Stellen bereits entfernt.

Beleuchtung: die Südseite zur Mulde liegt ganz im Dunkeln, wird am Abend als sehr unsicher / bedrohlich wahrgenommen. Aber auch die Schneise strahlt wenig Sicherheit aus. Dies vor allem am Abend, zum Ende des Tagesstrukturbetriebs. Wunsch: Bessere Ausleuchtung.

→Die Situation wurde an einer Besprechung mit der Fachstelle Raum und Anlagen bereits angesprochen. Sie wird auch in die Besprechung mit Doris Ilg einfließen (s.o.).

Termine

ER 2021 / 2022: **Jeweils Do, 19.00 am 27.1. / 24.3. / 19.5.** (Festlegen einer möglichen Übergangssitzung am 25.8. oder 1.9.)